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三年奋进“城”风破浪
——写在达州东部经开区成立三周年之际

寒冬时节，寒风凛凛，位于达州东
部经开区麻柳智造城的四川星空纳电
项目施工现场依旧热度不减。在这里，
项目的每一寸进展都凝聚着建设者炽
热的汗水，每一锤敲击、每一次焊接，都
奏响着冬日奋进的最强音，向着未来拔
节生长。该项目仅仅用时 10 个月，就
实现了签约、落地、建设、试产。

来到不远处的走马梁山上眺望，
一座崭新的现代化钢城巍然耸立、气
势雄浑。作为达州东部经开区成立的
开篇之作，达钢搬迁升级项目承载着
产业升级、区域腾飞的重任。面对项
目审批、拆迁安置、场地平整等重重挑
战，达州东部经开区干群齐心协力、攻
坚克难，创造了“40 天依法征拆 1882
户房屋， （下转第二版）

乘着改革开放的时代大潮阔步前行
——习近平主席二〇二五年新年贺词启示录②

□人民日报评论员
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本报讯（记者 胡杨）1月2日，元
旦假期后的第一个工作日，市委全面
深化改革委员会第十九次会议召开，
市委书记、市委全面深化改革委员会
主任邵革军主持会议并讲话。他强
调，要深入学习贯彻党的二十届三中
全会、省委十二届六次全会精神，坚
持问题导向，突出工作重点，以深层
次改革赋能高质量发展，为谱写中国
式现代化达州新篇章提供强劲动力
和制度保障。

市委副书记、市长、市委全面深
化改革委员会副主任梁磊，市人大常
委会主任邓瑜华，市政协主席胡杰，
市委副书记、市委全面深化改革委员
会副主任丁应虎出席。

会议传达学习中央、省委有关会
议精神，听取 2024 年度“微改革·微
创新”项目完成情况汇报，审议重点
改革方案，安排部署下一步工作。

会议指出，2025 年是全面贯彻
落实党的二十届三中全会、省委十二
届六次全会精神的开局之年。市委
以“开年第一会”的方式召开深改委
会议，就是要释放坚定贯彻落实党中
央、省委决策部署，以工业振兴为主
攻方向、进一步全面深化改革的强烈
信号。要扎实做好2024年度改革后
续工作，对照《改革落实台账》进行全
面梳理，及时研究、限时解决存在的
问题短板，抓好改革落实、确保圆满
交卷。

会议指出，要强化向上对接和
前瞻思考，在加强 2025 年改革的总
体谋划上下好“先手棋”。要紧扣
国、省战略谋划承接改革落实方案，
加强与省直部门的衔接，积极争取
一批中省改革试点。要紧扣我市高
质量发展谋划探索更多自主改革项
目，在制造强市、城乡融合、国资国
企改革、民营经济健康发展、市场要
素配置、教育科技人才一体改革等
领域细化提出一批改革举措，着力
以高质量改革推动高质量发展。要
紧扣增进民生福祉谋划好“微改革·
微创新”，始终坚持小切口破题、大
纵深发力，让广大群众对改革更加
可感可及。

会议指出，要扎实推进重点领域
改革，力争取得更多突破性成果。要
扎实抓好省委部署的“一老一小”改
革任务和我市确定的原创性差异化
改革任务，制定攻坚方案，推动取得
实效。要持续抓好达州高新区集成
授权改革试点，重点围绕任务清单，
加强汇报争取，齐心协力推动支持事
项落地落实。要以系统思维抓好全
面深化公安改革，深入实施“深耕善
治”，提升公安机关新质战斗力，高水
平推进全市公安工作现代化。

会议强调，要压紧压实责任，以
钉钉子精神抓好改革落实。各改革
专项小组要认真研究本领域的改革
任务和年度改革要点，协调解决改革
推进中的问题。各地各部门主要负
责人要当好改革的实干家和促进
派。市委改革办要积极发挥好统筹
协调、指导推动、督促检查等职责作
用，持续掀起推动进一步全面深化改
革的热潮，激发全市党员干部敢闯、
敢试、敢干的热情，抓好改革引领全
市经济社会高质量发展。

市委全面深化改革委员会委员，
有关市领导，市直有关部门负责同志
参加会议。
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“党的二十届三中全会胜利召
开，吹响进一步全面深化改革的号
角。”在二〇二五年新年贺词中，习
近平主席回望过去一年改革开放迈
出的历史性步伐，强调“我们乘着改
革开放的时代大潮阔步前行，中国
式现代化必将在改革开放中开辟更
加广阔的前景”。

改革开放，当代中国最显著的
特征、最壮丽的气象。过去一年很
不平凡，令人鼓舞的发展成绩，凸显
重要法宝的力量。

习近平主席在新年贺词中谈到，
“深中通道踏浪海天”。作为全球首
个集“桥、岛、隧、水下互通”于一体的
跨海集群工程，深中通道开通不到4
个月累计车流量突破1000万车次。
超级工程何以造就，中国速度何以实
现？传统的围堤吹填工艺无法满足
工期要求，就创造性提出大型深插式
钢圆筒围岛方案；已有装备无法满足
巨大沉管的浮运要求，世界首艘浮运
安装一体船“一航津安1”横空出世。
发展建设出题目，改革创新做文章。

一项项新技术、新工艺，助力深中大
桥安卧于伶仃洋上。激扬改革活力、
创新动力，我们在不断破解难题中开
辟前进的道路。

改革开放，既是国家发展的命
运所系，又是人民群众的福祉所
依。在当地银行普惠金融贷款的
支持下，福建漳州东山县澳角村村
民林文期的海马养殖逐步走上正
轨，他也成为周边闻名的养殖大
户；在重庆万盛经开区开精品水果
店的韦玮， （下转第二版）

本报讯（记者 胡杨）1月2日，市委
书记邵革军主持召开研究高铁达州南
站片区建设专题会。他强调，要深入学
习贯彻习近平总书记关于交通强国的
重要论述和对四川工作系列重要指示
精神，全面落实中央、省委经济工作会
议决策部署，锚定目标、坚定信心、倒排
工期、决战决胜，全力以赴加快实现达
州人民的“高铁梦”。

会议听取高铁达州南站片区建设
总体情况汇报、高铁达州南站及配套项
目有关情况汇报，达州高新区和市级相
关部门作了交流发言。

抓好重大项目建设、全方位扩大有
效需求，是深入学习贯彻中央、省委经
济工作会议精神，推动全市经济持续回
升向好的实际行动和重要抓手。邵革
军指出，2025年第一个工作日，市委召
开研究高铁达州南站片区建设专题会，
就是要引领全市上下拿出“开局就是决
战、起步就要冲刺”的劲头，以重大项目
为牵引，全力以赴拼经济、搞建设，推动
今年全市经济社会高质量发展开好局、
起好步。高铁达州南站和成达万、西达
渝“双高铁”事关战略全局、长远发展和
人民福祉，对于推动达州现代化建设、

老区人民便捷高效出行，具有十分重大
的意义。当前，该项目建设已到决战决
胜的关键时期，各地各相关部门、各建
设单位要充分认识其极端重要性和紧
迫性，坚持既定目标任务不动摇，通力
合作、特事特办，协调解决施工建设中
遇到的困难和问题，积极回应人民群众
所需所盼，全力推进高铁达州南站及

“双高铁”建设，确保早日建成投用。
邵革军强调，要进一步加强组织领

导，加密加大调度频次和力度，推动有
关方面各司其职、各尽其责，凝聚更加
强大的合力。要切实加强土地要素支

撑，严格依法依规，组建工作专班，狠抓
推进落实，为项目建设提供坚实保障。
各相关县（区）和市直园区要进行专题
研究，确保建设过程中的困难和问题得
到有效解决。要充分考虑到达州广大
人民群众的殷切期盼，强化征拆迁改，
加快施工建设，狠抓安全生产，统筹资
源配置，科学组织施工，推动高铁达州
南站片区及“双高铁”建设不断取得新
的更大进展。

市领导孙骏、崔大鹏、李永巍、张
杰，达州高新区及市级有关部门（单
位）、建设单位负责人参加。

邵革军主持召开研究高铁达州南站片区建设专题会强调

锚定目标 坚定信心 决战决胜
全力以赴加快实现达州人民的“高铁梦”

本报讯（记者 李彦达）1月2日，市
委副书记、市长梁磊主持召开达州市第
五届人民政府第 76 次常务会议，研究
落实市委经济工作会议部署等工作。

会议传达学习中央和省委、市委
经济工作会议精神。会议指出，2025
年是实施“十四五”规划收官之年，是

“十五五”蓄势之年，也是达州经济转
折向好的关键一年。各地各相关部门
要加强政策研判，深刻领会中央和省
委、市委对经济形势的科学判断，认真
梳理国省推动经济增长的系列政策措
施，最大限度挖掘政策含金量，最大限

度用好政策空间。要优化经济调度体
系，坚持实事求是原则，依法做好数据
信息统计，做到应统尽统、颗粒归仓。
要抢先抓早，围绕市委经济工作会议
确定的各项目标，抢抓国省政策机遇，
深化“千名干部驻企业强帮扶促发展”
行动，做好重点工作项目化，全力冲刺
一季度经济“开门红”，打好开年“第一
仗”。

会议传达学习全省建设“天府森林
四库”工作会议精神。会议指出，各地
各相关部门要乘势而上，持续抓好政策
研究、效益分析和风险研判，探索构建

多方参与机制，切实推动“森林四库”扩
面提质，加快林业资源生态价值转化。
要抓好向上争取，准确把握国省资金投
向和重点支持领域，加强项目谋划包装
和向上沟通对接，争取更多项目资金落
地达州。要守牢安全底线，抓实森林资
源保护管理、松材线虫病防治、森林防
灭火等工作，为全省打造“天府森林四
库”建设示范省作出达州贡献。

会议审议通过《达州市“达人英才
计划”引进人才管理办法（草案）》。会
议指出，各地各相关部门要高度重视
人才工作，让专业的人才发挥专业作

用、干专业的事，引导人才投身达州现
代化建设。要系统优化人才服务，积
极畅通引进人才的成长通道，让达州
成为人才安心工作、快乐生活的理想
之地。

会议审议通过《关于支持达州公用
型保税仓运营的若干政策》《关于通川
区、高新区、东部经开区部分新增道路
拟命名和注销道路名称方案的请示》。

会议还研究了其他事项。会前，集
中观看了《达州市安全生产和生态环境
问题警示曝光片》第16期，学习了《中
华人民共和国国防动员法》。

梁磊主持召开市政府常务会议

研究落实市委经济工作会议部署等工作

本报讯（记者 谭楚甲）1月2日，
五届市政协党组第65次（扩大）会议
召开，传达学习市委经济工作会议精
神，研究贯彻落实意见。市政协党组
书记、主席胡杰主持会议并讲话。

会议指出，市委经济工作会议是
在“十四五”收官之时、“十五五”蓄势
之际召开的一次十分重要的会议，为
做好2025年全市经济工作提供了重
要遵循和行动指南。全市政协组织、
政协干部和广大政协委员要把深入
学习贯彻市委经济工作会议精神作

为当前和今后一个时期的重要政治
任务，充分发挥人民政协的显著政治
优势，始终保持“一线”状态，始终做
到“党委中心工作推进到哪里，政协
履职就跟进到哪里”。

会议要求，要在深刻领悟会议精
神上抓落实。采取中心组学习会集
中学、“三会一课”和主题党日专题
学、引导广大政协委员自行学等多种
方式，引导全市广大政协委员及政协
干部职工深刻领会、准确把握市委经
济工作会议精神实质，（下转第二版）

本报讯（记者 张靖）1月2日下午，
市人大常委会党组（扩大）会议召开。
市人大常委会党组书记、主任邓瑜华
主持并讲话。

会议传达学习了市委经济工作会
议精神，部分人员围绕如何学习贯彻市
委经济工作会议精神作了交流发言。

会议指出，要原原本本抓“学习”，
确保学深学透。要以“不用提醒的自
觉”，认真消化吸收吃透会议精神，深刻
领会市委对经济工作的总体要求、目标
任务、重点举措，准确把握“五个必须坚

持”的实践性总结、规律性认识，切实把
思想和行动统一到市委决策部署上来，
把思考和谋划统一到全市经济发展上
来。要认认真真抓“宣传”，确保走深走
实。要以“不用强调的担当”，广泛宣传
营造浓厚氛围，用好用活人大宣传平
台，发挥人大代表作用，深入开展宣传
宣讲，确保宣讲到一线、宣传全领域，
推动会议精神深入人心。要扎扎实实
抓“贯彻”，确保见行见效。要以“不用
督促的行动”，围绕会议提出的“六项重
点任务”， （下转第二版）

市人大常委会党组（扩大）会议召开
邓瑜华主持并讲话

本报讯（见习记者 李桦）1月2
日，市委副书记丁应虎赴达川区，调
研川东北高效清洁能源煤电综合利
用一体化项目建设推进工作。

在达川区石梯镇愉活村的项目
建设现场，丁应虎实地踏勘，了解项
目建设推进情况，并主持召开专班调
度会，安排部署项目推进相关工作。

丁应虎指出，国家电投川东北
高效清洁煤电综合利用一体化项目

是省委、省政府实施能源备份计划
的重点项目，对进一步缓解四川电
网调峰压力、优化能源电源结构、提
高能源清洁高效利用水平、促进地
方经济社会发展具有重要意义。达
川区要提高政治站位，强化责任担
当，以“开年就要奔跑冲刺”的精神，
迎难而上、全力以赴加快项目推进，
不折不扣完成项目建设各项目标任
务。 （下转第二版）

推动上下游配套产业集群集聚发展
丁应虎调研川东北高效清洁能源煤

电综合利用一体化项目

五届市政协党组第65次（扩大）会议召开
胡杰主持并讲话

麻柳智造城一角麻柳智造城一角。。（（张浩张浩摄于摄于20242024年年1111月月2525日日））


